## Badische Neueste Nachrichten | Baden-Baden | BADEN-BADEN | 07.03.2016

## Seite 25

## Von Reichtum und Spekulation

"Gutes böses Geld" begeistert bei Eröffnung

Hunderte von Menschen strömten zu Beginn des Wochenendes auf der kurstädtischen Museumsmelle – fast alle waren unterwege zur Eröffnung der Großen Landesaustellung "Gutes böses Geld. Eine Blüdgeschichte der Ökonomie", die an drei Orten blüdgevaltig zeigt, wie Künstler im Lauf der Jahrhunderte das Thema Geld und dessen Auswirkungen wie Armut, Reichtum oder Spekulation umgesetzt haben. Los ging es um 18 Uhr im Stadtmusseum. Vor der Kullsse eines überdimensionalen Monopoly-Spiels, das auf die Kurstadt zugeschnitten ist, erläutere Museumschefin Heike Kronenwett nach einem Grußwort von Bürgermeister Werner Hirth, die Enistehungsgeschichte des beliebten Brettspiels, das nach Vorläuferspielen 1935 auf den Markt gekommen sei. Die Idee zu dem Spiel, dessen Sieger derjenige wird, der den großten Besitz anhauft, sei in den Jahren zwischen Inflation und "großer Depression" entstanden, damit ausgerechnet in einer wirtschaftlichen Nullrunden-Zeit. Von da aus ging es dann weiter in die Staatliche Kunsthalle, die selten derartrandvoll mit Gästen war, als Jürgen Walter, Staatssekretär für Kunst und Kultur des Landes betonte, dass da Land, "das gute Geld und nicht das böse" sei, als Hinweis auf die Finanzierung der Schau durch Landesfördermittel. Kunsthallen-Leiter Johan Holten versuchte sich in seiner Einführung an einer Definition des Geles, das in der Kunst über Jahrhunderte immer im Zu-



ALLES NUR EIN SPIEL? Ein überdimensionales Monopoly-Brett bildete einen Teil der Bühne für die Eröffnung der Großen Landesausstellung "Gutes böses Geld. Eine Bildgeschichte der Ökonomie".

ten im Anschluss ins Casino, wo moderne Kunstwerke aparte Kontrapunkte zum Spielbetrieb im luxuriösen Ambiente setzen. Allerdings verwehrten die Hüter der strengen Kleiderettikette eiter der manchem unkonventionell gekleide-

ten Künstler den Zutritt ins Casino. Stephan Siebert hatte da im eleganten, dunkelblauen Anzug kein Problem:
Nachdenklich betrachtete der Sparkassen-Chef eine kritische Installation über die Bankenwelt von Künstler Gabriel